
PENERAPAN APLIKASI KOMPUTER AKUNTANSI DALAM MEMBANTU PEMBUATAN LAPORAN STOK BARANG PADA MORLEY FASHION & COSMETIC

**I Made Aditya Wardana¹, Putu Kepramareni^{2,*}, I Komang Suryadnya Diputra³, Ni
Komang Dita Octarisa⁴**

^{1,2,3,4}Universitas Mahasaraswati Denpasar, Bali, 80233, Indonesia

*Email: pkepramareni@unmas.ac.id

ABSTRAK

Pencatatan stok barang adalah kegiatan rutin yang dilakukan oleh perusahaan dagang, catatan tersebut digunakan untuk membuat laporan stok barang agar perusahaan mengetahui jumlah stok produk atau persediaan barang yang masih tersedia secara fisik. Seiring dengan perkembangan zaman dan teknologi, perusahaan harus melakukan pembaharuan terhadap sistemnya untuk kemajuan perusahaan. Penggunaan aplikasi komputer akuntansi sangat penting bagi perusahaan dagang untuk membantu dalam mencatat dan mengontrol persediaan barang. Pemrosesan informasi berbasis computer memberikan manfaat seperti mempercepat pengolahan data, kecepatan proses yang lebih tinggi serta menghasilkan laporan yang *real time* bagi pemilik dan juga penyimpanan data yang ringkas dan aman. Tujuan dari kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah meningkatkan kemampuan karyawan dalam mencatat dan membuat laporan stok barang dengan aplikasi computer akuntansi. Hasil dari kegiatan ini adalah karyawan telah mampu menerapkan penggunaan aplikasi komputer akuntansi untuk mencatat dan membuat laporan stok barang.

Kata Kunci: Laporan stok barang, Pencatatan.

ANALISIS SITUASI

Bisnis perdagangan (perniagaan) merupakan suatu bentuk usaha dimana pelaku bisnis/perusahaan melakukan pembelian produk dari produsen, vendor, dan mitra lainnya dan kemudian mendistribusikan kembali produk tersebut kepada konsumen (Aviatri & Nilasari, 2021). Usaha dagang menjual kembali produknya tanpa mengubah wujud dari produk yang dijual. Bisnis perdagangan memiliki peran penting sebagai penghubung maupun perantara antara perusahaan manufaktur dengan pelanggan. Contoh bisnis perdagangan yaitu toko kelontong, warung/gerai, kios, minimarket, supermarket, toko grosir hingga mall. Toko Morley Fashion & Cosmetic merupakan salah satu contoh bisnis perdagangan yang melakukan penjualan barang-barang kebutuhan wanita mulai dari *skincare*, kosmetik, pakaian, aksesoris, dsb.

Semakin berkembangnya usaha, maka produk yang dijual di toko juga semakin banyak. Persediaan barang dagang merupakan komponen penting bagi perusahaan karena

barang tersebut yang akan dijual kepada konsumen untuk mendapatkan keuntungan, sehingga kontrol terhadap persediaan sangat perlu dilakukan. Pencatatan stok barang adalah kegiatan rutin yang dilakukan oleh perusahaan dagang, catatan tersebut digunakan untuk membuat laporan stok barang. Laporan tersebut berfungsi untuk mengetahui jumlah stok produk atau persediaan barang yang masih tersedia secara fisik serta digunakan untuk pengambilan keputusan oleh pemilik dalam pengadaan barang (*restock*).

Toko Morley menyediakan berbagai macam barang kebutuhan wanita mulai dari *skincare*, kosmetik, dan juga barang fashion. Banyaknya barang yang dijual di toko, Toko Morley masih menggunakan cara/sistem manual dalam pencatatan persediaan barang dan penyusunan laporan stok barang. Pencatatan dengan cara manual memiliki banyak kelemahan, diantaranya:

1. Kurangnya efisiensi dalam pencatatan, dengan menggunakan cara manual melalui media kertas dan dokumen akan mengurangi efisiensi dari kegiatan pembaharuan stok yang dilakukan dalam periode waktu tertentu. Hal ini karena dilakukan secara konvensional atau manual. Jika dokumen hilang atau terdapat kesalahan pencatatan, maka data keseluruhan harus diperbaharui satu persatu, sehingga memperlambat dan mengganggu kegiatan penjualan dan pembelian.
2. Terjadi kelebihan atau kekurangan stok, baik kekurangan atau kelebihan stok semuanya akan berdampak tidak baik bagi pendapatan serta biaya yang harus dikeluarkan. Jika semua masih dilakukan secara manual, maka sulit untuk melacak tingkat persediaan yang rendah serta mengatur pemesanan ulang secara otomatis untuk setiap produk.
3. Pencatatan manual sangat rentan terhadap kesalahan perhitungan, sehingga data yang dihasilkan menjadi kurang akurat dan tidak sesuai dengan jumlah barang secara fisik. Kesalahan tersebut akan berakibat terhadap ketidaktepatan dalam pengambilan keputusan.

Seiring dengan perkembangan zaman dan teknologi, perusahaan harus melakukan pembaharuan terhadap sistemnya untuk kemajuan perusahaan. Penggunaan teknologi yang tepat akan menghasilkan informasi yang cepat, tepat, dan efisien. Aplikasi komputer akuntansi sangat penting bagi perusahaan. Sebuah teknologi komputer sangat membantu dalam mengembangkan aktivitas dalam setiap pekerjaan dengan berbagai aplikasi yang telah menggunakan sistem-sistem berbasis komputer (Yuningtyas, dkk, 2022). Pemrosesan informasi berbasis komputer saat ini sangat banyak digunakan, contohnya *software* akuntansi yang dapat digunakan sebagai pengolah data untuk menghasilkan informasi dengan kelebihan memberikan manfaat lebih seperti mempercepat pengolahan data, kecepatan proses yang lebih tinggi serta menghasilkan laporan yang *real time* bagi pemilik dan juga penyimpanan data yang ringkas dan aman. Dengan perkembangan tersebut, Toko Morley & Fashion dapat menggunakan aplikasi komputer akuntansi dari *Microsoft Office* yaitu *Microsoft Excel* untuk membantu dalam pencatatan persediaan

barang dan pembuatan laporan stok barang otomatis. Data yang dihasilkan apabila menggunakan *Microsoft Excel* akan lebih akurat dan berkualitas dibandingkan dengan menggunakan cara manual.

PERUMUSAN MASALAH

Berdasarkan analisis situasi, permasalahan yang dihadapi pada tempat pengabdian masyarakat, yaitu pencatatan stok barang dan penyusunan laporan stok barang pada Morley Fashion & Cosmetic masih menggunakan cara manual/konvensional sehingga kurang efisien dan seringkali terjadi kesalahan perhitungan stok barang. Tidak ditentukannya batas minimum stok barang, sehingga terjadi keterlambatan pemesanan dan pada akhirnya produk mengalami kekosongan stok dan dapat mengganggu aktivitas penjualan di toko. Selain itu susunan nama dan kode barang di toko tidak teratur sehingga mempersulit karyawan saat melakukan pencatatan stok.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Berdasarkan permasalahan diatas, solusi yang diberikan dalam upaya meningkatkan efisiensi dalam pencatatan stok dan penyusunan laporan stok barang pada Morley Fashion adalah dengan cara membantu dalam pembuatan laporan stok barang otomatis menggunakan *Microsoft Excel*, lalu memberikan pelatihan kepada karyawan mengenai pencatatan stok barang keluar dan stok barang masuk serta mendampingi dalam menginput data pada laporan stok barang otomatis yang sudah dibuat menggunakan *Microsoft Excel*.

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan adalah prosedur atau cara yang ditempuh untuk mencapai tujuan tertentu dalam suatu usaha atau kegiatan tertentu yang dilakukan untuk mewujudkan rencana atau program. Langkah atau tahapan yang ditempuh dalam menjalankan program kerja ini adalah sebagai berikut:

1. Tahap Observasi

Tahap awal yang dilakukan ialah melakukan observasi. Pada tahap ini tim pengabdian masyarakat melakukan pengamatan langsung dan wawancara dengan pemilik toko yaitu Saudari Putu Cintya Febriani yang bertempat di Toko Morley Fashion & Cosmetic untuk menemukan permasalahan yang sedang dihadapi mitra.

2. Tahap Perancangan Program Kerja

Setelah melakukan observasi dan mendapatkan data atau informasi mengenai permasalahan yang dihadapi mitra, langkah selanjutnya adalah membuat rancangan program kerja yang bisa menjadi solusi untuk memecahkan permasalahan tersebut.

3. Tahap Pelaksanaan

Pelaksanaan program kerja diawali dengan merancang format pencatatan stok dan laporan stok barang otomatis pada *microsoft excel*, setelah itu tim pengabdian

masyarakat menginformasikan kepada karyawan bahwa akan diadakan pelatihan pencatatan stok barang dan penginputan data ke laporan stok barang dengan menggunakan *microsoft excel* pada tanggal yang telah ditetapkan.

4. Tahap Dokumentasi

Dokumentasi yang dimaksud ialah pengumpulan dokumen, foto atau video yang berkaitan dengan mitra selama kegiatan dimulai dari observasi, perancangan program kerja, dan pelaksanaan program kerja. Dokumentasi dilakukan sebagai bukti bahwa kegiatan pengabdian masyarakat yang sudah dilaksanakan dengan baik.

5. Tahap Evaluasi

Langkah terakhir ialah meninjau hasil kerja karyawan setelah diadakannya pelatihan pencatatan stok barang dan penginputan data ke laporan stok barang, yang tentunya diharapkan adanya peningkatan kinerja karyawan.

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Setelah menyelesaikan program kerja mengenai pembuatan laporan stok barang otomatis dan praktik pencatatan stok barang serta penginputan data pada laporan stok menggunakan *microsoft excel* pada Morley Fashion & Cosmetic, maka dapat dilihat terjadinya peningkatan yang dialami oleh mitra. Peningkatan yang dimaksud sebagai berikut:

1. Kode dan nama barang tersusun rapi sesuai dengan mereknya sehingga mempermudah karyawan untuk mengingat kode barang serta mempermudah karyawan dalam menginput data jumlah barang pada laporan stok barang.
2. Karyawan yang mengikuti kegiatan pelatihan mengetahui cara pencatatan stok barang keluar dan stok barang masuk tanpa harus mengetik nama barang satu-persatu, cukup hanya dengan memasukkan kode barang maka nama barang akan muncul secara otomatis. Lalu karyawan hanya perlu menginput jumlah barang yang keluar maupun jumlah barang yang masuk. Hal tersebut sangat membantu pekerjaan karyawan agar lebih cepat dan efisien.
3. Karyawan yang mengikuti kegiatan pelatihan dapat membuat laporan stok barang dengan cepat, karena pencatatan stok barang masuk dan keluar sudah terhubung ke laporan stok barang secara otomatis. Apabila ada penambahan atau pengurangan stok, maka stok barang akan disesuaikan secara otomatis pada laporan stok barang. Hal tersebut sangat membantu karyawan untuk menyetor laporan stok barang tepat waktu kepada pemilik, sehingga pemilik dapat mengambil keputusan dengan cepat kapan harus melakukan pemesanan barang agar tidak terjadi kekosongan stok yang dapat menghambat aktivitas penjualan. Hal tersebut memberikan gambaran bahwa kinerja karyawan semakin meningkat setelah program tersebut dilaksanakan.

Kegiatan ini didukung oleh beberapa faktor di antaranya:

1. Pemilik dan karyawan Morley Fashion & Cosmetic sangat mendukung kegiatan ini.

2. Adanya semangat yang tinggi dari karyawan mitra untuk mempelajari cara pencatatan stok barang dan pembuatan laporan stok barang pada *microsoft excel*.

3. Tersedianya fasilitas yang memadai seperti laptop dan komputer toko.

Sedangkan faktor penghambat kegiatan ini yaitu:

1. Banyaknya pekerjaan di toko serta keadaan toko yang ramai menyebabkan karyawan kurang fokus saat melaksanakan kegiatan.

2. Kurangnya keterampilan karyawan dalam mengoperasikan *microsoft excel*.



Gambar 1. Pemberian Pelatihan Pencatatan Stok Barang dan Penginputan Data pada Format Laporan Stok Barang dengan Microsoft Excel.



Gambar 2. Pembuatan Format Laporan Stok Barang pada Microsoft Excel.

Kode Barang	Nama Barang	Stok Awal	Barang Masuk	Barang Keluar	Stok Akhir
1	ACNE B5 SERUM	6	11	8	9
2	ACNES OIL CONTROL FW 100ML	6	13	8	11
3	ACNES CMPT WHITE FW 100ML	6	10	7	9
4	ACNES COMP WHITE FW 100ML	6	12	6	12
5	ACNES CREAMY WASH 100ML	6	10	3	13
6	ACNES CREAMY WASH FW 100ML	6	12	6	12
7	ACNES UV TINT NATURAL BEIGE	6	10	9	7
8	ACNES UV TINT NATURAL GREEN	6	9	7	8
9	AFTER WAXING MINT	6	10	5	11
10	AHA BODY BRIGHT SERUM 100ML	6	10	3	13
11	ALAT PEMBERIH WAJAH	3	4	5	2
12	ANGEL TACR WHITENING B LOTION	0	6	4	2
13	ANTING 1P	2	5	7	0
14	ANTING 1P	2	4	3	3
15	ANTING 1P	2	4	5	1

Gambar 2. Pembuatan Format Laporan Stok Barang pada Microsoft Excel

SIMPULAN DAN SARAN

Penerapan aplikasi komputer akuntansi sangat diperlukan dalam bisnis perdagangan, yaitu untuk menghitung dan mengontrol persediaan barang. Persediaan barang dagang merupakan komponen penting bagi perusahaan dagang, karena itu yang akan dijual kepada konsumen untuk menghasilkan pendapatan maka dari itu perusahaan dagang harus menghitung dan selalu melakukan kontrol terhadap persediannya. Pencatatan dan pembuatan laporan stok barang menggunakan aplikasi komputer akuntansi yaitu *microsoft excel* sangat membantu karyawan pada Morley Fashion & Cosmetic, dengan menggunakan sistem perhitungan yang berbasis komputer tersebut membuat pekerjaan karyawan menjadi lebih cepat, tepat dan efisien. Sistem yang berbasis komputer membantu karyawan menghasilkan laporan stok barang *real time* bagi pemilik sehingga pemilik dapat membuat keputusan dengan cepat mengenai pengadaan barang serta keputusan lainnya yang berkaitan dengan persediaan barang perusahaan. Dengan begitu dapat disimpulkan bahwa terjadi peningkatan kinerja karyawan pada Morley Fashion & Cosmetic.

Melalui kegiatan ini diharapkan seluruh karyawan Morley Fashion & Cosmetic dapat terus mengimplemetasikan penggunaan *microsoft excel* dalam menghitung dan mengontrol persediaan stok barang di toko. Diharapkan juga agar Toko Morley Fashion & Cosmetic selalu melakukan pembaharuan terhadap segala aspek toko untuk memajukan usaha dan mempertahankan eksistensi toko di tengah persaingan bisnis yang semakin ketat.

DAFTAR PUSTAKA

- Aviatri, P., & Nilasari, A. P. (2021). Analisis Penerapan Etika Bisnis terhadap kelangsungan Usaha Perusahaan Dagang. *Journal of Accounting and Finance*, 6(2), 194-205.
- Yuningtyas, E., Halim, M., & Aspirandy, R. M. (2022). Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Berbasis Aplikasi Microsoft. *Journal of Business, Management and Accounting*, 3(2), 300-306.